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Special Uses of Certain Verbs

Acabar
The verb acabar means to finish and is synonymous with the verb terminar.

Ellos acabaron (terminaron) ayer.

The expression acabar de means to have just. This expression is used in two tenses only: the
present and the imperfect.

Acaban de llegar. They just arrived.
Acababan de llegar cuando salimos. They had just arrived when we left.

The expression acabar por means to end up.

Yo acabé por creerlo. I ended up believing it.

1. Complete the following sentences with the appropriate form of the present tense of acabar de.

1. Yo                            cantar aquella canción.

2. Ellos                                                publicar el libro.

3. Nosotros                                          volver de España.
4. (Tú)                                                 comer.

2. Complete the following sentences with the appropriate preposition, if any is necessary.

1 Yo acabé                   a las ocho.

2.. Yo acabo                  llegar.
3. Todos nosotros acabamos                aceptar sus consejos.

4. Yo sé que ellos acabaron                 creerlo.
5. El acababa                llegar cuando los otros salieron.

Acordarse de Recordar
The verbs acordarse de and recordar both mean to remember and they can be used

interchangeably.

No recuerdo nada.
No me acuerdo de nada.

3. Rewrite the following sentences substituting recordar with acordarse de.

1. No recuerdo la fecha.

2. No recordamos los detalles.
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3. No puedo recordar su apellido.

4. ¿No recuerdan Uds. aquel episodio?
5. No recuerdan lo que dijimos.

Andar, Ir, Irse
The verb andar means to go as does the verb ir. Andar applies to the motion of inanimate

objects and animals. It can also be used with people when no idea of destination is expressed in the
sentence.

El perro anda por aquí.
¿Qué ha pasado? Mi reloj no anda.
Aquel señor anda sin zapatos.
Los turistas andan por el parque.

Ir means to go to a particular destination, in a specific direction, or for a definite purpose.

Vamos a España.
Tienes que ir a la izquierda.
Ellos van por ayuda.

Irse means to go away or to leave. It is usually used alone, although you will sometimes hear it
used with a destination with the preposition a, but more commonly para.

Nos vamos ahora.
Me voy. Adiós.
Ya se van para Extremadura.

Two useful expressions are ¡Vámonos!, which means Let's go! The other is ya voy, which
actually means I'm coming.

4. Complete the following sentences with the correct form of the present of andar, ir, or irse.

1. Ellos                        a Puerto Rico.
2. Ellos                        en seguida.

3. Ellos                        por la ciudad.
4. El carro no                                      .

5. Nosotros                                          ahora.

6. ¿                                tú en busca de ayuda?
7. Ella                           con mucho garbo (grace).

8. Yo                            a casa de Juan.
9. Ya es la hora de salir.                                             

10. «¿Vienes, Roberto?» Sí, sí, ya                              .
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Cuidare Cuidarse
The verb cuidar can be followed by either the preposition a or de and it means to care for or to

take care of.

El cuida de (a) los niños.

The reflexive form cuidarse means to take care of oneself.

El se cuida bien.

Cuidarse de means to care about.

El no se cuida de mi opinión. No le importa nada.

5. Complete the following sentences with cuidar or cuidarse.

1. Pablo siempre                                 Marianela.
2. El muchacho no                               bien. Por eso siempre está enfermo.

3. Te aseguro que él no                                               lo que decimos.
4. Los enfermeros                                los enfermos.

Dar
The verb dar, to give, is used in many useful expressions. Dar un paseo means to take a walk.

Vamos a dar un paseo por el parque.
Dar a means to face.

El tiene un cuarto que da al mar.
The expression dar a entender means to lead or give one to understand.

El me dio a entender que él aceptaría la posición.
Dar con means to run into someone unexpectedly.

Di con mi mejor amigo en la calle.
Dar de is used in expressions such as to give someone something to drink or to eat.

Ella dio de beber al niño.
Tengo que dar de comer al perro.

Dar por means to consider.

Ellos me dieron por muerto.
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6. Complete the following sentences with the correct expression using dar.

1. El me                       un regalo.

2. Yo lo                        perdido.
3. Tengo un cuarto muy bonita que                             la calle.

4. El                              el ladrón al volver a casa.

5. El me                        entender que estaría aquí a las ocho.
6. Nosotros tenemos ganas de                                     un paseo por el bosque.

The verb dar is also used in the expression dar las, which means to strike when referring to time.

Dieron las cuatro. It struck four.

¿Qué más da? means What difference does it make? Me da lo mismo or Me da igual means
It’s all the same to me.

7. Give an equivalent expression for the following, using the verb dar.

1. Son las cinco.

2. ¿Cuál es la diferencia?
3. No me importa.

Dejar
Dejar means to leave in the sense of to leave something behind.

¡Ay, Diós! Dejé el paquete en el autobús.

The expression dejar de means to fail or to stop.

El dejó de hacerlo. He failed to do it.
El dejó de fumar. He stopped smoking.

8. Complete the following sentences with the correct form of the preterite of the verb dejar or the
expression dejar de.

1. Yo                            el libro en clase.

2. Niño, ¿dónde                                    tus juguetes?

3. Nosotros                                          los boletos en casa.
4. No sé dónde                                     el paquete.

5. El                              fumar el primero de enero.
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6. Yo no                       leer la novela porque todos me dijeron que era muy buena.

Hacer
The verb hacer is used to express weather expressions.

Hace buen tiempo.
Hace frío en el invierno.
Pero ahora está haciendo mucho calor.

9. Complete the following sentences with the verb hacer.

1.                                  buen tiempo. No                                               mal tiempo.

2.                                  viento en marzo.
3.                                  frío en invierno.

4.                                  calor en verano.
5.                                  fresco aquí

6.                                  mucho sol en el sur.

Hacerse, Llegar a ser, Ponerse, Volverse
The expressions hacerse, llegar a ser, ponerse, and volverse all mean to become. Each one,

however, has a slightly different usage. Hacerse means to become something after making a certain
effort.

Roberto se hizo abogado.
Llegar a ser means to become something after expending a great deal of effort.

Llego a ser presidente de la compañía.
Ponerse means to become something involuntarily, not purposely.

Ella se puso roja.
El se puso gordo.

Volverse means to become something that is completely unexpected or a complete reversal.

El pobre señor se volvió loco.
Se volvieron republicanos.

10. Complete the following sentences with the appropriate expression to become.

1. Carlos fue a la universidad y después                                             abogado.

2. El doctor González                           director del hospital.
3. Mi padre                                          enfermo.

4. Con tantos problemas el viejo                                 loco.
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5. El                                                      médico.

6. Ella                           comunista.
7. La hija de los González                                           monja.

8. La señora                                         muy contenta al recibir la noticia.

Jugar Tocar
The verb jugar means to play in the sense to play a game or a sport. Note that the verb jugar

can be followed by the preposition a with sports. The preposition a is always used in Spain, but is
omitted in many areas of Latin America.

El juega muy bien (al) fútbol.
Los niños están jugando en el jardín.

The verb jugar can also mean to gamble.

El juega mucho y siempre pierde.

The verb tocar means to play a musical instrument.

Ella toca el piano.

11. Complete the following sentences with the appropriate form of jugar or tocar.

1. El                              muy bien el piano.

2. Los niños                                         con el perro.

3. Nosotros nunca                                en el casino.
4. El va a                                               el violín en el concierto.

5. Los chicos                                        fútbol.

6. Ella quiere                                        con el equipo.

Pensar en Pensar de
Pensar en and pensar de both mean to think about. Pensar en means to be more deeply

involved in thought than does pensar de. Pensar de can also refer to an opinion.

El está pensando en el asunto. He is thinking about the situation. (He is deeply
involved in thought about the situation.)

¿Qué piensas del asunto? What do you think about the situation? (What's
your opinion?)

12. Complete the following sentences with the preposition de or en.

1. Dime, Pepe. ¿Qué piensas                plan? ¿Qué opinas?
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2. El siempre piensa                             sus hijos.

3. ¿Qué piensas             curso? ¿Lo vas a seguir?
4. Ellos tienen que pensar                    sus muchos problemas.

5. No quiero pensar                              el episodio.
Poner

The verb poner literally means to put or to place. It can also mean to turn on.

Quiero poner la radio.
Ponerse means to become or to put on clothing.

El se puso la chaqueta.
Ponerse a means to begin or to start.

Ellos se pusieron a reír.

13. Complete the following sentences with the correct expression using the verb poner.

1. ¿Por qué no                                      tú los boletos allí?

2. El                              hablar cuando alguien lo interrumpió.
3. ¿Por qué no                                      tú la televisión si quieres ver las noticias?

4. Ella                           un suéter porque tenía frío.

Quedar
The verb quedar means to remain or to stay.

¿Cuánto tiempo quedaron ellos en España?
Quedar can also mean to be in the sense of to be located.

¿Dónde queda la biblioteca?
Quedar can also mean to be left.

Ahora me quedan sólo dos.
Quedarse can mean to stay in the sense of to keep or to lodge.

Vamos a salir de la carretera. Quédese en el carril derecho.
Quédese con las llaves.
Nos quedamos en aquel hotel.

Quedar en means to agree on something.
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14. Complete the following sentences with the correct expression using the verb quedar.

1. Perdón. ¿Sabe Ud. dónde                                        el Museo de Bellas Artes?

2. Vamos a                                           en Madrid unos ocho días.
3.                                  Ud. con el libro. No me hace falta.

4. Luego nosotros                                vernos otra vez mañana. ¿A qué hora?

5. Después de pagar el peaje, tiene que                                               en el carril derecho porque
van a salir en la próxima salida.

Saber Conocer
Saber and conocer both mean to know. Saber means to know a fact, a reason, or a learning

discipline.

El sabe los resultados.
El sabe matemáticas.

Conocer is used with more complex things such as a person, a country, literature.

Conozco a Juan.
Conocemos la literatura española.

15. Complete the following with the appropriate form of saber or conocer.

1. Nosotros                                           a Roberto.
2. Yo                            que él tiene razón.

3. Ellos no                                            los detalles.

4. Yo no                                               a España.
5. ¿                                Ud. la hora?

6. El                              el arte español.
7. ¿Ella                        la literatura mexicana?

8. ¿ Ud.                        el camino? Sí, y yo                  que está en malas condiciones.

The expression saber a means to taste like (have the flavor of).

No me gusta. Sabe a vinagre.
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16. Complete the following sentences with the expression saber a.

1. Esa verdura                                      menta.

2. Este vino                                          vinagre. Debe de estar muy viejo.

Servir para, Servir de, Servirse de
Servir para and servir de mean to be of use as or to serve as.

Esto sirve para abrir botellas.
La verdad es que esto no sirve para nada.
El nos sirve de guía.

Servirse de means to make use of.

El se sirve de eso para abrir botellas.

The expression sírvase is a polite way of saying please.

Sírvase usar este plato.

17. Complete the following sentences with the appropriate expression using the verb servir.

1. Este papel                                        escribir.
2. Esto no                                              nada.

3. El lazarillo                                       guía para el ciego.

4. El paraguas le                                  bastón.
5. El niño nunca                                   tenedor para comer.

6.                                  leer las instrucciones antes de usar la máquina.

Tener
The verb tener is used with many common expressions such as hunger, thirst, etc., for which

English uses the verb to be.

Tengo hambre.
Tengo sed.

18. Complete the following sentences with the appropriate form of the verb tener.

1. Nosotros                                          hambre.
2. El                                                      sueño.

3. Yo no                                               sed.
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4. El niño                                             calor.

5. Nosotros                                          frío.
6. ¿Por qué no                                      Uds. más paciencia?

The verb tener is also used in several very useful expressions. Tener que means to have to.

Tengo que salir ahora.
Tener que ver means to have to do with someone or something.

Eso no tiene nada que ver con el proyecto (conmigo).
¿Qué tiene(s)? means What's the matter?

¿Qué tiene él? Me parece que está muy nervioso.
Aquí tiene means Here is when handing someone something.

Aquí tiene Ud. el libro que me pidió.
19. Complete the following sentences with the correct expression using the verb tener.

1.                                 trabajar para ganarme la vida.
2. ¿                                                       ? Me parece que no está contento.

3. Nosotros                                         resolver el problema.
4. ¿Por qué? El problema no                                      con nosotros.

5. ¿No? Pues,                                      la carta que acabo de recibir. Léela.

Volver, Devolver, Envolver
The verb volver means to return from somewhere.

Yo vuelvo de Madrid.
Ellos vuelven a las ocho.

Devolver means to return in the sense to give back.

El me devolvió el dinero que me debió.
Envolver means to wrap.

Envolvieron el paquete.

20. Complete the following sentences with the appropriate form of volver, devolver, or envolver.

1. Ellos                                                de sus vacaciones.
2. ¿Cuándo me                                     tú el dinero?

3. La señora                                         el paquete antes de mandarlo.
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4. Yo                                                    en tren.

5. ¿Por qué no lo                                  tú en papel?
6. Juan me                                            mi libro.

7. Nosotros                                          mañana.
8. El                              de Europa.

The verb volver is used in two useful expressions. Volver a means to do again or to repeat the action
of the infinitive.

El vuelve a leer el libro. He reads the book again.

Volver en sí means to come to.

El se desmayó pero volvió en sí en la ambulancia.

21. Rewrite the following sentences according to the model.

El lo dice otra vez. El lo vuelve a decir.

1. Ellos leen la novela otra vez.

2. Ella da la conferencia otra vez.

3. El manda el telegrama otra vez.
4. No lo vemos otra vez.

5. Ellos nos visitan otra vez..

22. Rewrite the following sentences in Spanish.

1. He fainted, but he came to immediately.

2. I passed out after the accident. I came to in the ambulance.
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ANSWERS TO EXERCISES
Set 1
1. acabo de
2. acaban de
3. acabamos de
4. acabas de

Set 2
1. nothing
2. de
3. por
4. por
5. de

Set 3
1. No me acuerdo de
2. No nos acordamos de
3. No puedo acordarme de
4. No se acuerdan Uds. de
5. No se acuerdan de

Set 4
1. van
2. van
3. andan
4. anda
5. vamos
6. vas
7. anda
8. voy
9. vámonos
10. voy

Set 5
1. cuida de (a)
2. se cuida
3. se cuida de
4. cuidan de (a)

Set 6
1. dio
2. di (doy) por
3.da a
4. dio con
5. dio a
6. dar

Set 7
1. Dan (dieron) las cinco.
2. ¿Qué más da?
3. Me de igual (lo mismo).

Set 8
1. dejé
2. dejaste
3. dejamos
4. dejé
5. dejó de
6. dejé de

Set 9
All answers are hace.

Set 10
1. se hizo
2. llegó a ser
3. se puso
4. se volvió
5. se hizo
6. se volvió
7. se hizo
8. se puso

Set 11
1. toca
2. juegan
3. jugamos
4. tocar
5. juegan (al)
6. jugar
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Set 12
1. del
2. en
3. del
4. en
5. en, del

Set 13
1. pones
2. se puso a
3. pones
4. se puso

Set 14
1. queda
2. quedar or quedarnos
3. quédese
4. quedamos en
5. quedarse

Set 15
1. conocemos
2. sé
3. saben
4. conozco
5. sabe
6. conoce
7. conoce
8. conoce, sé

Set 16
1. sabe a
2 sabe a

Set 17
1. sirve para
2. sirve para
3. sirve de
4. sirve de
5. se sirve del
6. sírvase

Set 18
1. tenemos
2. tiene
3. tengo
4. tiene
5. tenemos
6. tienen

Set 19
1. Tengo que
2. ¿Qué tiene Ud.?
3. tenemos que
4. tiene que ver
5. aquí tienes

Set 20
1. vuelven
2. devuelves (devolverás)
3. envuelve
4. vuelvo
5. envuelves
6. devuelve (devolvió)
7. volvemos
8. vuelve

Set 21
1. Ellos vuelven a leer la novela.
2. Ella vuelve a dar la conferencia.
3. El vuelve a mandar el telegrama.
4. No volvemos a verlo.
5. Ellos vuelven a visitarnos.

Set 22
1. El se desmayó pero volvió en sí en
    seguida.
2. Yo me desmayé después del accidente.
    Volví en mí en la ambulancia.


